

Antrag Nr. 26-F-22-0013

CDU, FDP

Betreff:

Orange Beleuchtung öffentlicher Gebäude zum Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen
- Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 21.01.2026 -

Antragstext:

Anlässlich des Internationalen Tages gegen Gewalt an Frauen am 25. November 2025 wurden in Wiesbaden einzelne Gebäude in orangefarbener Beleuchtung beleuchtet und damit ein öffentlich wahrnehmbares Zeichen gegen Gewalt an Frauen und Mädchen gesetzt.

Auch in den vergangenen Jahren wurden in Wiesbaden zum Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen wiederholt öffentliche Gebäude orange beleuchtet. Im Jahr 2025 erfolgten entsprechende Beleuchtungen - unter anderem am Kurhaus, am Schlachthof sowie am Landesmuseum - nach derzeitiger Kenntnis jedoch überwiegend auf Grundlage eigenständiger Initiativen der jeweiligen Einrichtungen. Eine zentral koordinierte städtische Initiative oder eine abgestimmte Steuerung durch die Stadtverwaltung war nicht erkennbar.

Der Ausschuss möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, wie künftig eine jährliche, stadtweit koordinierte orange Beleuchtung öffentlicher Gebäude anlässlich des Internationalen Tages gegen Gewalt an Frauen umgesetzt werden kann.

Wiesbaden, 21.01.2026

Sofia Karipidou
Frauen- & Gleichstellungspolitische Fachsprecherin
CDU-Fraktion

Melanie Völker
Fraktionsreferentin
CDU-Fraktion

Sylvia Schob
Fachsprecherin
FDP-Fraktion

Frank-Julian Lube
Fraktionsreferent
FDP-Fraktion